

34 fédérations et associations nationales de lutte contre la pauvreté et l'exclusion membres de la Commission lutte contre la pauvreté de l'UNIOPSS et des collectifs inter-associatifs locaux présents dans 8 régions (Uriopss)

Paris, le 19 Septembre 2023

## Communiqué de presse

## Un pauvre plan contre la pauvreté

Les associations de solidarité étaient conviées lundi 18 septembre à Matignon pour la présentation du Pacte des Solidarités, nouvelle stratégie de lutte contre la pauvreté. Les associations réunies au sein du Collectif ALERTE saluent les mesures nécessaires pour répondre à l'urgence. Toutefois, elles déplorent le manque de mesures structurelles de ce plan pour réduire durablement la pauvreté.

Alors que la pauvreté touchait déjà 15 % de la population, les associations constatent une aggravation de la crise sociale causée par l'inflation et qui conduit à une demande croissante d'aide alimentaire. Les mesures du Pacte des solidarités présentées par la Première ministre ne semblent pas prendre en compte l'urgence de la situation.

Ce Pacte des solidarités pérennise des mesures de la précédente stratégie de 2018 et propose, par exemple, la création de 200 000 nouvelles places d'accueil pour la petite enfance, la lutte contre le non-recours et la généralisation de la tarification sociale des cantines. Le Collectif accueille favorablement les mesures annoncées dans le secteur alimentaire et le maintien des places d'hébergement. Cependant, il n'est pas souhaitable de continuer à accueillir autant de personnes dans ces dispositifs de dernier recours.

En refusant de relever les minimas sociaux, en ne prévoyant pas la régularisation administrative des étrangers qui permettrait de soulager des métiers en tension, en ne soutenant pas les associations de solidarité qui connaissent une crise immense et peinent à accompagner les populations les plus précaires, le gouvernement ne prend pas en compte la dimension de l'intensification et de l'accroissement de la pauvreté.

Le Collectif ALERTE a eu l'occasion de l'exprimer lors de la rencontre avec la Première ministre et appelle à prendre dès à présent des mesures nouvelles et ambitieuses qui gardent pour objectif l'éradication de l'extrême pauvreté à l'horizon 2030. Les associations se tiennent prêtes à travailler avec le gouvernement pour enrichir ce plan.

## **Contacts presse:**

Uniopss/ALERTE: Valérie Mercadal - 01 53 36 35 06 / 07 - vmercadal@uniopss.asso.fr

Uniopss/ALERTE: Charlotte Penot – 01 53 36 35 09 – <a href="mailto:cpenot@uniopss.asso.fr">cpenot@uniopss.asso.fr</a>